


ЗАМЕСТИТЕЛЬ НАЧАЛЬНИКА ГЛАВНОГО 
УПРАВЛЕНИЯ И НАЧАЛЬНИК УПРАВЛЕНИЯ 
НАДЗОРНОЙ ДЕЯТЕЛЬНОСТИ И ПРОФИЛАК-
ТИЧЕСКОЙ РАБОТЫ ГЛАВНОГО УПРАВЛЕНИЯ 
МЧС РОССИИ ПО Г. МОСКВЕ, ГЛАВНЫЙ ГО-
СУДАРСТВЕННЫЙ ИНСПЕКТОР Г. МОСКВЫ 
ПО ПОЖАРНОМУ НАДЗОРУ ПОЛКОВНИК 
ВНУТРЕННЕЙ СЛУЖБЫ АЛЕКСАНДР БОБРОВ 
НАПОМНИЛ ПРАВИЛА ПОЖАРНОЙ БЕЗОПАС-
НОСТИ ПРИ ИСПОЛЬЗОВАНИИ ПИРОТЕХНИКИ

Новый год — один из самых ярких 
и любимых всеми праздников. Чтобы 
не омрачить его себе и близким, необ-
ходимо соблюдать правила пожарной 
безопасности и помнить о рисках, свя-
занных с несоблюдением этих правил.

Основные причины несчастных слу чаев 
при пользовании пиротехникой — не-
сертифицированная продукция и нару-
шение правил при запуске салютов.

Например, зачастую фейерверки запу-
скают дети без присмотра взрослых, 
что может привести к печальным по-
следствиям: не случайно по закону та-
кую продукцию запрещено продавать 
лицам младше 16 лет. А приобретать 
праздничную пиротехнику надо только 
в специализированных магазинах.

При покупке фейерверков 
обратите внимание 
на исправность упаковки, 
срок годности изделия, 
наличие инструкции 
по применению.

По назначению и условиям примене-
ния пиротехнику делят на две группы: 
изделия бытового назначения, кото-
рые находятся в свободной продаже 
и обращение с которыми не требует 
специальных знаний и навыков, 
а  также изделия технического и спе
циального назначения.

Наиболее опасными считаются изде-
лия, которые имеют короткие фитили 
или приводятся в действие без них.

Внутри помещений разрешается 
применять только такую пиротехнику, 
которая не образует большого коли-
чества продуктов сгорания и прием
лема по уровню шума и радиусу 
разлёта фрагментов. К таким изделиям 
 относятся бенгальские свечи  (кроме 
цветных), хлопушки, настольные 
фейерверки и некоторые виды фонта-
нов. При использовании этих изделий 
рядом не должно быть легковоспламе-
няющихся предметов.

Запрещено запускать пиротехнику 
из окон, с балконов и вблизи домов: 
это может привести к возгоранию 
имущества и легковоспламеняющихся 
веществ на балконах.

Используя пиротехнику на улице, 
помните:
—  фейерверки следует устанавливать 

на твёрдую ровную поверхность 
(лёд, ровный грунт, асфальт);

—  зрители должны находиться 
за пределами опасной зоны (мак-
симальный эффект от  фейерверка 
достигается, когда ветер дует 
от зрителей и относит дым в сто-
рону, а расстояние от фейерверка 
выбрано так, чтобы люди наблю-

дали эффекты под углом не более 
45 градусов);

—  человек, запускающий фейерверк, 
после его запуска должен сразу же 
удалиться из опасной зоны.

Запрещается применение пиротех-
нической продукции:
—  вблизи зданий, сооружений, де

ревьев, линий электропередачи;
—  на территориях взрыво и пожаро

опасных объектов, в полосе отчуж-
дения железных дорог, нефте и га-
зопроводов;

—  на крышах, балконах, лоджиях, вы-
ступающих частях фасадов зданий;

—  на территориях, ограниченных 
в соот ветствии с решениями орга-
нов исполнительной власти;

—  на сценических площадках, стадио
нах и иных спортивных сооруже
ниях;

—  на территориях объектов без пись-
менного разрешения владельца 
объекта;

—  на территориях особо ценных 
объек тов культурного наследия РФ.

А что делать, если фитиль по-
гас или прогорел, а изделие так 
и не сработало?
В такой ситуации следует:
— выждать не менее 5 минут;
—  подойти к фейерверку и осмотреть 

его, чтобы убедиться в отсутствии 
тлеющих частей (при этом катего-
рически запрещено наклоняться 
над изделием!);

—  собрать и утилизировать несрабо-
тавшее изделие: поместить в воду 
на срок от нескольких часов до двух 
суток, а затем выбросить с бытовым 
мусором.

Категорически запрещается 
сжигать фейерверочные 
изделия на кострах!

БЕЛАЯ ПТИЦА 
ВДОХНОВЕНИЯ

Отмечаем 

Новый год с огоньком, 
но без последствий!
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КОЛЛЕКТИВ «БЕЛАЯ ПТИЦА» ЦМД «ПРЕСНЕНСКИЙ» 
СТАЛ ПОБЕДИТЕЛЕМ ОКРУЖНОГО ЭТАПА ТЕАТРАЛЬ-
НОГО ФЕСТИВАЛЯ «МОСКОВСКОЕ ВДОХНОВЕНИЕ». 
РАССКАЗЫВАЕТ РУКОВОДИТЕЛЬ ЦМД «ПРЕСНЕН-
СКИЙ» ЕВГЕНИЯ КЛИМЕНТЬЕВА.

Фестиваль «Московское вдохнове-
ние» — совместный проект центров 
московского долголетия и Драматиче-
ского театра им. Н.В. Гоголя.

На сегодня в центрах московского 
долголетия действует порядка 100 теат
ральных клубов. С клубом «Театр 
на Пресне» в нашем ЦМД сотрудни
чают профессиональные актёры и ре-
жиссёры. И наш ЦМД «Пресненский» 
стал местом проведения окружного 
этапа фестиваля.

В этот день здесь собрались люди, 
для которых театр — целая жизнь, 
наполненная творчеством, эмоциями 
и любовью к своему делу и зрителю. 
Дамы в изящных платьях, мужчины 
во фраках, волнение — но волнение 
приятное.

За место в финале на галаконцерте, ко-
торый пройдёт в Театре имени Н.В. Го-
голя, боролись четыре театральных 
коллектива Центрального администра-
тивного округа.

Тема фестивальных работ была сфор-
мулирована так: «Русский характер 
в литературе и искусстве». Коллек-
тивы долго готовились к конкурсу — 
продумывали сценарии сценок, под-
бирали материал для декламации, 
оттачивали вокальные навыки и игру 
на музыкальных инструментах.

После показа номеров участники 
отправились на чаепитие, а жюри 
предстояло сделать непростой 
выбор: все коллективы показали 
прекрасную программу и отменную 
подготовку — и были достойны пер-
вого места.

Но победитель может быть только 
один, и им стал коллектив «Белая пти-
ца» из ЦМД «Пресненский». Поздрав-
ляем наших артистов и желаем удачи 
на финальном этапе!

Адрес ЦМД «Пресненский»: 
ул. Пресненский Вал, д. 14, 

 к. 5 (этажи 1, 2). 
Телефон +7 (495) 870‑44‑44

МОСКОВСКОЕ ДОЛГОЛЕТИЕ
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ГОДОВОЙ ДЕПУТАТСКИЙ ОТЧЁТ

ПЕРВЫЙ ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ

ВТОРОЙ ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ

ЗАМЕСТИТЕЛЬ 
ПРЕДСЕДАТЕЛЯ 
СД МУНИЦИ-
ПАЛЬНОГО ОК
РУГА ПРЕСНЕН-
СКИЙ НАТАЛЬЯ 
СКЛЯРОВА

За год работы в качестве муниципаль-

ных депутатов мы улучшили сотрудни-

чество жителей района друг с другом 
и с органами исполнительной власти 
и решили ряд важных вопросов.

Мы не просто осуществляли предста-

вительские функции депутатов, вместе 
с жителями мы участвовали в заседа-

ниях и комиссиях, писали обращения 
в различные инстанции, организо-

вывали досуг в родном Пресненском 
районе, участвовали в общегородских 
мероприятиях, работали с молодёжью, 
подростками и детьми, помогая их ро-

дителям в непростом деле патриотиче-

ского воспитания, занимались благо-

творительностью.

Благодаря совместной работе мы ре-

шили вопрос о капитальном ремонте 
и реставрации МКД по адресу: ул. Б. Ни-

китская, дом 31, который  является 

памятником культурного наследия. 
Ремонт уже начат, мы следим за всеми 
этапами работ, участвуем в комисси-

онных обследованиях с привлечением 
соответствующих инстанций и контро-

лируем качество ремонта.

Мы с коллегами понимаем, что муници-

пальный уровень власти максимально 
близок к людям. Только при постоянном 
неформальном, заинтересованном 
общении с жителями можно узнать, 
что их волнует, и совместными усили-

ями добиваться решения насущных 
задач, строить планы развития. Не се-

крет, что основные вопросы, с которы-

ми обращаются жители, — это пробле-

мы в сфере ЖКХ, жалобы на соседей, 
парковки. Например, к депутату Игорю 
Степанову обратились жители дома 37, 
с. 1 по 2‑й Брестской улице. Благодаря 
его содействию была согласована пла-

нировка дворовой территории с учётом 
пожеланий граждан: увеличено число 
парковочных мест, организована дет-

ская площадка с МАФами.

В рамках комплексного благоустрой-

ства территории по ул. Красина, дом 21, 
обустроили пешеходные зоны, пло‑
щадки для парковки автомобилей, 

детскую площадку и обновили свето-

вой декор. Эти замечательные изме-

нения создают комфортное и безопас-

ное пространство для жителей. Рады, 
что  смогли поучаствовать в разработке 
плана благоустройства территории 
дома, когда жители пришли к нам за со-

ветом. И теперь они выражают благо-

дарность Главе Управы Пресненского 
района и ГБУ «Жилищник Пресненско-

го района».

Вместе мы сможем сделать наш 
город лучше!

С личными отчётами депутатов 
Первого избирательного округа можно 
ознакомиться по ссылкам:
Наталья Склярова Игорь Степанов

ДЕПУТАТ МО ПРЕСНЕНСКИЙ, ПРЕДСЕДАТЕЛЬ КО-
МИССИИ ПО ВОПРОСАМ ЗЕМЛЕПОЛЬЗОВАНИЯ, 
ГРАДОСТРОИ ТЕЛЬСТВА И ДОРОЖНОТРАНСПОРТНОЙ 
ИНФРАСТРУКТУРЫ АННА БУДАГЯН

Для каждого депутата 
одна из приоритетных 

задач — патриотическое воспитание 
подрастающего поколения и профилак-

тика экстремизма в молодёжной среде.

За отчётный период мы с коллегами 
принимали участие в мероприятиях 
для подростков, находились в плотном 
взаимодействии с образовательными 
и общественными организациями. 
Пример — депутат Антон Алексеев, ко-

торый постоянно участвовал в заседа-

ниях районной Комиссии по делам не-

совершеннолетних и защите их прав, 
а также являлся спикером в нескольких 
мероприятиях, цель которых — про-

филактика экстремистских проявлений 
в молодёжной среде и помощь детям, 
оказавшимся в трудной жизненной 
ситуации. Так, совместно с центром 
«Семья» были решены вопросы по под-

бору образовательных организаций 
для таких ребят.

Мы с коллегами регулярно участвуем 
в акциях по сбору гуманитарной помо-

щи, в сборе денег для закупки необхо-

димых технических средств для бойцов 
в зоне СВО.

Я постоянно устраиваю сбор детских 
рисунков и писем в школах района 
и передаю их бойцам. Вместе с колле-

гами мы организовали работу в по-

мещении МРО ВОИ Краснопреснен-

ское под руководством председателя 
Л.Ю. Головановой по изготовлению 
маскировочных сетей. Первые сети 
уже переданы в разведроту депутатом 
Сергеем Одинцовым.

Важным направлением 
нашей работы также 
считаю заседания 
Комиссии по вопросам 
землепользования, 
градостроительства 
и дорожно‑транспортной 
инфраструктуры под моим 
председательством.

В рамках работы Комиссии мы помо-

гаем жителям реализовывать их права 
по вопросам, касающимся установки 

и демонтажа ограждающих устройств, 
проведения ОСС, эксплуатации обще-

долевой собственности, работы летних 
кафе, постановки на кадастровый учёт 
земельных участков, установки дорож-

ных знаков, организации парковок и др.

Депутат Антон Григорьевич Алексеев 
провёл большую работу по контролю 
за установкой ограждающих устройств 
на ул. Б. Декабрьская, дома 6 и 8, 
за капитальным ремонтом дома 14 
на Грузинском Валу, а также за бла-

гоустройством территории  ГБОУ 
 «Школа № 1950» на ул. Красина.

Председатель Совета депутатов 
Дмитрий Павлович Юмалин при по-

стоянном взаимодействии с жителями 
провёл колоссальную работу, что по-

зволило во многом выполнить поже-

лания жильцов и создать комфортные 
и безопасные дворы по ул. Преснен-

ский Вал, дома 3 и 5; 38, с. 1, и дома 4, 
40; по ул. Малая Бронная, дома 13 и 8. 
Также Дмитрий Павлович добился 

организации нескольких регулируе-

мых пешеходных переходов рядом 
со школами, например, на пересече-

нии Шмитовского проезда и ул. 2‑я 
Звенигородская. Также регулируемый 
переход появился у дома 9 на ул. Боль-

шая Грузинская.

В секторе ЖКХ по обращениям жите-

лей в тесном взаимодействии с Упра-

вой района и ГБУ «Жилищник» были 
устранены серьёзные аварийные 
ситуации с прорывом систем водо-

снабжения и водоотведения в доме 39 
по ул. Большая Грузинская и доме 41 
по ул. Малая Грузинская.

В целом, за 2023 год удалось добить-

ся успехов в различных сферах дея-

тельности Совета депутатов. Однако 
 работы меньше не стало, и каждый 
из нас приложит максимум усилий 
для её продолжения на должном 
уровне в следующем году.  Благодарю 
каждого неравнодушного жителя 
за поддержку, доверие и совместную 
продуктивную работу. Мы открыты 
для общения и всегда готовы не только 
выслушать ваши предложения и поже-

лания, но и поддержать ваши инициа-

тивы по улучшению нашего прекрас‑
ного района!

С личными отчётами депутатов Вто-
рого избирательного округа можно 
ознакомиться по ссылкам:
Дмитрий Юмалин Анна Будагян
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ГОДОВОЙ ДЕПУТАТСКИЙ ОТЧЁТ

ТРЕТИЙ ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ

ЧЕТВЁРТЫЙ ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ

ДЕПУТАТ МУНИ
ЦИПАЛЬНОГО 
ОКРУГА ПРЕС
НЕНСКИЙ 
КСЕНИЯ 
БАРБАШИНА

2023‑й — первый календарный год по‑
сле избрания нового созыва депутатов 
муниципального округа Пресненский.

За этот год наша команда разработала 
и поддержала ряд инициатив, направ‑
ленных на улучшение условий жизни 
пресненцев.

Одна из приоритетных задач — реше‑
ние проблем с инфраструктурой райо‑
на. В нашем избирательном округе 
было несколько таких локаций. А наи‑
более ожидаемым было переустрой‑
ство съезда с Мантулинской улицы 
на Шмитовский проезд: проведённые 
работы позволяют безопасно перехо‑
дить дорогу пешеходам.

В этом году было начато 
и завершено немало 
капитальных ремонтов 
жилых домов в нашем 
районе.

Конечно, к каждому случаю нужно под‑
ходить индивидуально и ответственно, 
поэтому мы несколько раз организо‑
вывали выездные комиссии  совместно 
с Фондом капитального ремонта 
для контроля за ходом работ. Провели 

много встреч с жителями, у которых 
возникали проблемы из‑за проводи‑
мого или уже завершённого ремонта. 
Так, депутату Дмитрию Юдину посту‑
пило обращение от жителей дома 9 / 5 
по Шмитовскому проезду из‑за нека‑
чественного ремонта кровли в рам‑
ках капитального ремонта. Депутат 
рассмотрел обращение и инициировал 
инспекцию по качеству выполненных 
работ. По итогам проверки был наме‑
чен план по устранению недостатков 
в самое ближайшее время.

Одно из важнейших 
направлений нашей 
деятельности — работа 
с населением, консультации 
по телефону и проведение 
ежемесячных встреч.

На одной из таких встреч к  депутату 
Андрею Заречному обратилась житель‑
ница дома 12 по Мантулинской улице 
с просьбой посодействовать в прове‑
дении ремонта в её квартире. Жильё 
находилось в аварийном состоянии: 
потолок и полы провисли, в связи 
с чем появились трещины и возникла 
реальная угроза обрушения. Благодаря 
слаженной работе Совета депутатов 
МО Пресненский, ГБУ «Жилищник 
Пресненского района» и префектуры 
ЦАО этого не произошло.

Мною уделялось большое внимание 
социальной сфере.

Были организованы кружки и секции 
для детей, проведены спортивные со‑
ревнования и культурные мероприя‑
тия. Так, в этом году по инициативе 

жительницы нашего района стартовал 
проект, направленный на воспитание 
патриотических чувств у наших ма‑
леньких жителей — дворовый детский 
клуб «Юные патриоты». Я с радостью 
поддержала инициативу, которая 
 объединяет активных и неравнодуш‑
ных соседей.

Уверена, что только совместными 
усилиями жители и муниципальные 
органы смогут достичь максималь‑
ных результатов. Мы всегда открыты 
для диалога и готовы выслушать 
ваши предложения и замечания.

С личными отчётами депутатов 
Третьего избирательного округа мож-

но ознакомиться по ссылкам:
Ксения Барбашина Дмитрий Юдин

ПРЕДСЕДАТЕЛЬ 
БЮДЖЕТНО 
ФИНАНСОВОЙ 
КОМИССИИ 
СД МО ПРЕСНЕН
СКИЙ АЛЕКСЕЙ 
ЧЕРНЫХ

Все проблемы, с которыми к нам обра‑
щаются жители, делятся на «глобаль‑
ные», локальные и личные. Но во всех 
случаях главная задача депутата — 
непосредственное взаимодействие 
с человеком, пришедшим за помощью.

Именно поэтому я уделяю особое вни‑
мание личному приёму и обращениям 
граждан. Наиболее частые темы — 
благоустройство и развитие детской 
инфраструктуры нашего округа.

Не так давно ко мне обратились 
жи тели дома 9 по 2‑й Черногряз‑
ской  улице с просьбой установить 
песоч ницы на детской площадке. 
Я приложил все усилия для решения 
проблемы — и теперь юные жители 
дома могут в тёплое время года весело 
проводить время, играя в песочнице.

А жителей дома 13 по Стрельбищен‑
скому переулку тревожил вопрос 

о безопасности детей на детской 
площадке, где после благоустройства 
не установили ограждение. В непосред‑
ственной близости находятся проезжая 
часть и автобусная остановка, и потому 
вопрос стоял очень остро. Мы опе‑
ративно включились в его решение. 
При содействии Управы района про‑
блема была преодолена: по периметру 
детской площадки установили ограж‑
дение.

Мы с коллегой, депутатом Сергеем 
Одинцовым, незамедлительно отреа‑
гировали на массовые жалобы жите‑

лей дома 2 по Мукомольному проезду 
по поводу строительства наземного 
перехода от МЦД к их дому. Переход 
планируют расположить вплотную 
к 1‑му подъезду. Направлены соответ‑
ствующие обращения. Сергей Алек‑
сандрович лично посетил руководство 
ДКРС‑Москва РЖД. Я вёл переговоры 
со строителями. Сейчас строительство 
временно приостановлено, стройпло‑
щадка у 1‑го подъезда свёрнута.

В феврале к Сергею Одинцову обра‑
тилась жительница округа — жена ин‑
валида и мать двоих детей. Они остро 

нуждались в дополнительной жилпло‑
щади. Сергей Александрович помог 
составить обращение в ДГИ Москвы 
и оказал содействие в юридическом со‑
провождении на всех этапах решения 
данного вопроса. Семье предоставлена 
дополнительная площадь по адресу:  
ул. Литвина‑Седого, дом 3А.

Также Сергей трижды организовывал 
экскурсии в Государственную Думу 
для детей‑инвалидов и их родителей, 
лично курировал вопрос об  установке 
пандуса в подъезде № 2 по адресу: 
Стрельбищенский переулок, дом 17.

Считаю, что постоянное взаимодей‑
ствие депутатов СД муниципального 
округа с органами государственной 
власти различных уровней крайне 
важно. Только благодаря совместным 
усилиям мы можем сделать наш район 
лучше.

С личными отчётами депутатов 
Четвёртого избирательного округа 
можно ознакомиться по ссылкам:
Сергей Одинцов Алексей Черных
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ВИДЕО В МЕСТАХ ОБЩЕГО ПОЛЬЗОВАНИЯ: 
ЗА И ПРОТИВ

ЛИЧНЫЕ СИСТЕМЫ ВИДЕОНАБЛЮДЕНИЯ В МЕСТАХ 
ОБЩЕГО ПОЛЬЗОВАНИЯ (МОП) — ЗЛО ИЛИ  БЛАГО 
ДЛЯ ЖИТЕЛЕЙ? И НЕ ПРОТИВОРЕЧИТ ЛИ ИХ УСТА-
НОВКА ЗАКОНУ? ВОТ ЧТО ДУМАЕТ ОБ ЭТОМ ПРЕД-
СЕДАТЕЛЬ КОМИССИИ ПО ВОПРОСАМ КАПИТАЛЬ-
НОГО РЕМОНТА, СОДЕРЖАНИЯ ЖИЛИЩНОГО 
ФОНДА И БЛАГОУСТРОЙСТВА МО ПРЕСНЕНСКИЙ 
СЕРГЕЙ ОДИНЦОВ

Эта тема вызывает немало споров 
среди москвичей. Соседи спорят 
и даже ссорятся из‑за установленных 
на лестничных площадках камер. 
Их владельцы слышат упрёки, что они 
якобы следят за личной жизнью жи‑
телей и получают их «персональные 
данные». Но когда в доме случается 
ЧП (грабёж, хулиганство и пр.),  сразу 
обращаются к владельцу камеры 
с просьбой предоставить нужную 
видеозапись. А ещё с удовольствием 
смотрят «забавные видосики» с камер 
в домовых чатах и рассылают друзьям.

Я, как житель 
и как депутат, считаю, 
что видеонаблюдение 
в МОПах — это правильно!

Ко мне часто обращаются жители 
района и соседи по дому с вопросами 
на эту тему. Законна ли установка ви‑
деонаблюдения в подъезде, на лест‑
ничной клетке, возле квартиры? 
Кто может установить такую систему 
в МОПах? Можно ли потребовать 
демонтировать камеру? Отвечаю 
по порядку.

Любой житель может установить 
камеру над своей квартирой или осу‑
ществлять наблюдение через двер‑
ной видеоглазок. Но камера должна 
быть направлена так, чтобы при от‑
крытии соседской двери не было 
 видно внутреннее убранство квар‑
тиры и находящихся в ней людей.

Чужая входная дверь не должна 
 попадать в зону видеофиксации! 
Можно также вывести видеосигнал 
на домофон входной подъездной 
двери. Видеонаблюдение в МОПах 
разрешено!

А вот для размещения 
системы видеонаблюдения 
в подъезде надо собрать 
не менее двух третей 
голосов от собственников 
помещений МКД.

Стены, двери, потолок и всё осталь‑
ное в подъезде — общедолевая 
собственность. Если нет согласия 
жителей на установку видеонаблюде‑
ния в подъезде, можно потребовать 
от УК демонтировать систему. Правда, 
только по решению суда, так как эти 
системы — собственность конкрет‑
ного владельца.

Совсем другое дело, если 
видеонаблюдение оснащено 
системой распознавания лиц: 
это уже относится к сфере 
обработки персональных 
данных.

Чтобы идентифицировать кого‑ли‑
бо, нужно согласие человека, чьи 
данные вы намерены получить 
и «обработать». Владелец системы 
видеонаблюдения, который пытается 
самостоятельно установить данные 
человека, попавшего в кадр, нару‑
шает закон о персональных данных!

Хочу обратить внимание вот 
ещё на что. Если индивидуальная 
камера видеонаблюдения зафиксиро‑
вала правонарушение, необходимо 
передать видео в правоохрани‑
тельные органы. Только они имеют 
право установить личность по видео 
или фото. На самом деле жильцы не‑
редко выкладывают видео в домовые 
чаты для общественного порицания 
нарушителей спокойствия и хулига‑
нов, которые топчут газоны, бросают 
мусор и т. д. За это наказание не пола‑
гается.

Само по себе 
видеоизображение человека 
персональными данными 
не является.

А вот если в видео будет коммента‑
рий с полными ФИО нарушителя, его 
домашним адресом жительства, теле‑
фоном и другой информацией — это 
уже публичное раскрытие персональ‑
ных данных, за что предусмотрена 
административная ответственность 
в виде штрафа.

Законопослушным 
гражданам не стоит бояться 
видеокамер. А вот люди 
с недобрыми намерениями 
должны помнить, 
что они находятся в зоне 
наблюдения.

Сейчас в Москве городскими ка‑
мерами оснащены фасады до‑
мов, многие холлы в подъездах, 
подъезд ные двери. А вот простран‑
ства перед квартирами, лестницы 
в большинстве случаев видеона‑
блюдением не оснащены. Удоволь‑
ствие это не из дешёвых. И всё же 
я призываю жителей по возмож‑
ности ставить собственное видео‑
наблюдение! Это очень помогает 
в профилактике правонарушений 
и при раскрытии уже совершён‑
ных преступлений. Например, так 

называемые закладчики боятся 
заходить в подъезды, если знают, 
что там «камеры везде».

Считаю возможным 
установить видеокамеру 
и в квартире, направив её 
во двор, на придомовую 
территорию.

Если камера поставлена для обеспе‑
чения сохранности имущества и её 
владельцу доступен только тот объём 
информации, который имеет обыч‑
ный наблюдатель, установка системы 
законна! К слову, полиция приветст‑
вует установку гражданами систем ви‑
деонаблюдения: разумеется, в рамках 
действующего законодательства.

А по поводу бесконечных споров 
соседей, является ли установка видео‑
наблюдения в МКД деятельностью 
по обработке персональных данных, 
имеется большая судебная практика. 
Главный вывод: не является! Установка 
таких систем не подпадает под положе‑
ние Закона № 152‑ФЗ. Но в некоторых 
ситуациях она может быть признана 
незаконной: например, если её монтаж 
в подъезде не был согласован на об‑
щем собрании собственников жилья.

Связаться 

с Сергеем Одинцовым 

можно через соцсети
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О ТОМ, КАК ЗА-
РОЖДАЛИСЬ 
ТРАДИЦИИ 
ДЛИННЫХ 
НОВОГОДНИХ 
ПРАЗДНОВА-
НИЙ В РОС-
СИЙСКОЙ 

СТОЛИЦЕ И КАК ОТМЕЧАЮТ 
ПРАЗДНИК В НАШЕМ РАЙОНЕ 
СЕЙЧАС, РАССКАЗЫВАЕТ ЗАМ-
ПРЕДСЕДАТЕЛЯ СД МО ПРЕС-
НЕНСКИЙ НАТАЛЬЯ СКЛЯРОВА

В XIX веке торжества затевали с прихо
дом Святок и последующей череды 
праздников: Рождественского сочель
ника, Рождества, Нового года, Креще
ния.

На протяжении всех праздников в бо
гатых и знатных семьях устраивали 
 званые обеды, пышные балы и маска
рады. По правилам этикета наносить 
новогодние визиты можно было на про
тяжении всего января.

В конце XIX века появились рождест
венские открытки. Их отправляли 
не только родственникам в других 
городах, но и соседям по улице. Текст 
поздравления старались оформить 

как можно красивее.

Анастасия Цветаева, сестра Марины 
Цветаевой, писала в воспоминаниях: 
«Незаметно подошло Рождество. Дом 
полон шорохов, шелеста, затаённости 
за закрытыми дверями залы — и при
слушивания сверху, из детских комнат, 
к тому, что делается внизу. Предвку
шалась уже мамина «панорама» с её 
волшебными превращениями. Запахи 
поднимали дом, как волны корабль. 
Одним глазком в приоткрытую дверь 
мы видели горы тарелок парадных 
сервизов, перемываемых накану
не, десертные китайские тарелочки, 
хрустальный блеск ваз, слышали звон 
бокалов и рюмок. Несли на большом 
блюде ростбиф с розовой середин
кой (которую я ненавидела), чёрную 
паюсную икру. Ноздри ловили аромат 
″дедушкиного″ печенья».

А вообще, праздновать Новый год 
в России начали при Петре I, в 1700 году 
повелевшем жителям Москвы отмечать 
праздник 1 января на западный манер. 
Дома и ворота украшались хвойными 
ветвями, а на улицах устраивали «огнен
ную потеху»: поджигали смоляные боч
ки, пускали ракеты и палили из пушек.

Первая рождественская ёлка появилась 
в России в 1817 году усилиями буду
щей императрицы, супруги Николая I 
Александры Фёдоровны. По настоянию 
великой княгини в московском Кремле 
была поставлена нарядная зелёная 
красавица, а дети получили презенты: 
игрушки, конфеты и фрукты. В царство
вание Николая I ёлки в Зимнем дворце 
стали ежегодными и постепенно приоб
рели популярность среди аристократии, 
полюбившей устраивать семейное 
Рождество.

В обиход простых людей рождествен
ская ёлка вошла лишь в середине 
XIX века. Маленькие деревца, убранные 
конфетами, ленточками и крохотными 
игрушками, продавались в кондитер
ских и считались модной новинкой. 
В 40е годы в домах обеспеченных 
людей стали появляться похожие 
на современные рождественские ели, 
которые декорировали.

А свою нынешнюю популярность 
празднование Нового года приобрело 
в советскую эпоху. К слову, в 1937 году 
к Деду Морозу присоединилась внучка 
Снегурочка, впервые появившаяся в од
ноимённой пьесе Островского и опере 
РимскогоКорсакова.

Стали уже доброй традицией новогод
ние гуляния в нашем любимом парке 

«Красная Пресня». Как и в прошлом году, 
для жителей готовится поистине вол
шебная встреча Нового года! Встречая 
уходящий, 2023 год, пресненцы с девяти 
часов вечера и до двух ночи могли на
слаждаться анимационной программой 
на катке, смотреть трансляцию по
здравлений Мэра Москвы и Президента 
России, веселиться, танцевать и, конеч
но же, поздравлять друг друга!

Подробности и расписание 
мероприятий смотрите 
на официальном сайте парка 
«Красная Пресня» по ссылке

Связаться с Натальей 
Скляровой можно через 
социальные сети

ОТКРЫТИЕ МЕМОРИАЛЬНОЙ КОМНАТЫ 
ИВАНА БУНИНА

СКАЗ ПРО НОВЫЙ ГОД

МЕМОРИАЛ ПРЕСНИ

ДОСУГ В РАЙОНЕ
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 8 ДЕКАБРЯ В БИБЛИОТЕКЕ №12 
ИМЕНИ И.А. БУНИНА ПО  АДРЕСУ: 
УЛ. 1905 ГОДА, ДОМ 3, БЫЛА 
ОТКРЫТА МЕМОРИАЛЬНАЯ КОМ
НАТА ПЕРВОГО РУССКОГО ЛИТЕ-
РАТОРА, СТАВШЕГО НОБЕЛЕВ-
СКИМ ЛАУРЕАТОМ 

Об этом знаменательном событии 
рассказывает Глава МО Преснен-
ский Дмитрий ЮМАЛИН.

В этом году мы отмечаем две даты, 
связанные с именем знаменитого пи
сателя и поэта: 90 лет со дня вручения 
Бунину Нобелевской премии по лите
ратуре и 70 лет со дня его кончины.

В Москве, к сожалению, до сих пор нет 
музея Бунина. Хотя с нашим городом 
у него многое было связано и в личной 
жизни, и в творчестве.

Впервые начинающий писатель 
при ехал в Москву в 1889 году. Здесь 
издавались его книги, публиковались 
произведения в журналах и газетах, 
Бунин выступал на литературных ве
черах, встречался с друзьями и знако
мыми, был одним из активных членов 
литературного кружка «Среда».

В 1917м Бунин со своей второй 
женой Верой Муромцевой был 
вынужден уехать в эмиграцию. 
Но и в эмиграции, пребывая в тяжё

лой — во всех отношениях — ситуа
ции, писатель нашёл в себе силы 
продолжить творческую работу.

Впервые Бунина выдвинули на со
искание Нобелевской премии ровно 
100 лет назад — в 1923 году. Путь 
к всемирному и совершенно заслужен
ному признанию занял долгие десять 
лет, в течение которых были созданы 
некоторые вершинные его произведе
ния: повесть «Митина любовь», цикл 
рассказов «Тёмные аллеи» и роман 
«Жизнь Арсеньева».

9 ноября 1933 года во французском 
городе Грасс Бунин по телефону узнал 

о присуждении ему Нобелевской 
премии. В дипломе было записано, 
что эта авторитетная награда присуж
дена Бунину «за строгое художествен
ное мастерство, с которым он про
должил русскую классическую линию 
в прозе».

Открытие мемориальной комнаты Бу
нина в библиотеке его имени — при
мечательное и очень важное событие. 
Посетители могут увидеть прижиз
ненные издания сочинений писателя, 
некоторые из которых находились 
в личной библиотеке Ивана Алексее
вича, изображение герба дворянского 
рода Буниных, фотопортреты лите
ратора и людей из его ближайшего 
окружения, виды мест, связанных 
с именем Бунина, и другие интересные 
экспонаты.

В экспозиции также представлен 
 горельеф Бунина, выполненный скульп
тором, академиком Зурабом Церетели. 
Безусловно, открытие комнаты Бунина 
послужит дальнейшему росту интереса 
к его личности и творчеству. Значимость 
этого события для жителей нашего райо
на, для всех москвичей и гостей столицы 
трудно переоценить. Память о нашем 
великом соотечественнике должна жить 
не только в книгах, фильмах и театраль
ных постановках, но и в памятниках, 
музеях, выставках и других культурно 
просветительских проектах.

Хочется верить, что открытие 
мемориальной комнаты 
положит начало созданию 
полноценного музея Бунина 
в Москве!
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ДИСПАНСЕРИЗАЦИЯ В 220-Й
ЗДОРОВЬЕ

ПОЛЕЗНЫЕ АДРЕСА

С наступлением зимы учащаются 
простудные и обостряются хрониче-
ские заболевания. Чтобы укрепить 
иммунитет и меньше болеть, врачи 
рекомендуют следить за своим здо-

ровьем и регулярно 
проходить диспан-
серизацию.

О ДИСПАНСЕРИ-
ЗАЦИИ ЖИТЕЛЕЙ 
НАШЕГО РАЙОНА 

ДЕПУТАТ СД МО ПРЕСНЕНСКИЙ 
ДМИТРИЙ ЮДИН ПОГОВОРИЛ 
С ГЛАВНЫМ ВРАЧОМ ГОРОД-
СКОЙ ПОЛИКЛИНИКИ № 220, 
ДОКТОРОМ МЕДИЦИНСКИХ НАУК 
АНДРЕЕМ ТЯЖЕЛЬНИКОВЫМ.

— Андрей Александрович, ведётся ли 
диспансерный приём в поликлинике 
№ 220?
— Да, в нашей поликлинике ведётся 
диспансерный приём пациентов, в том 
числе имеющих хронические неинфек-
ционные заболевания.

— Сколько примерно человек проходят 
диспансеризацию в месяц и в год?
— В течение года диспансериза-
цию проходит около 60 тысяч че-
ловек, то есть, в среднем, от 3 до 6 
тысяч в месяц — в зависимости 
от  сезона.

— Кабинеты каких врачей посещают 
жители во время диспансеризации?

— Процедурный кабинет, довра-
чебный кабинет, смотровой кабинет 
и кабинет врача-терапевта с дальней-
шим подведением итогов диспансери-
зации.

— Какое оборудование используется?
— При диспансеризации исследова-
ния проводятся с помощью оборудо-
вания для измерения внутриглазного 
давления, артериального давления, 
портативных аппаратов измерения 
уровня глюкозы и холестерина, элек-
тронного ростомера, а также аппа-
рата ЭКГ.

— Кто может проходить диспансери-
зацию в вашей поликлинике?

— Любой прикреплённый к поликли-
нике пациент может пройти у нас дис-
пансеризацию один раз в год.

Подробнее о диспансери-
зации в ГБУЗ ДЗМ ГП № 220 
можно узнать на сайте 
поликлиники
Связаться с Дмитрием 
Юдиным можно через 
социальные сети

В ЭТОМ ГОДУ НА ТЕРРИТОРИИ ПРЕСНЕНСКОГО 
 РАЙОНА ЗАЛИТЫ КАТКИ НА ДЕСЯТИ СПОРТИВНЫХ 
ПЛОЩАДКАХ ВО ДВОРАХ ЖИЛЫХ ДОМОВ. РАССКА-
ЗЫВАЕТ ПРЕДСЕДАТЕЛЬ КОМИССИИ ПО ВОПРОСАМ 
СОЦИАЛЬНО-ЭКОНОМИЧЕСКОГО РАЗВИТИЯ МУНИЦИ-
ПАЛЬНОГО ОКРУГА ПРЕСНЕНСКИЙ ИГОРЬ СТЕПАНОВ

Зима вступила в свои права. В этом 
году она с самого начала радует нас 
настоящей зимней погодой. Я хотел бы 
рассказать о местах, где жители нашего 
района могут заняться физической 
активностью и с пользой для здоровья 
провести время на свежем воздухе. 
Я имею в виду дворовые катки, куда 
может прийти любой желающий 
(с собст венными коньками) незави-
симо от возраста и уровня подготовки 
и покататься в своё удовольствие абсо-
лютно бесплатно.

Катание на коньках на открытой 
площадке является отличным вариан-
том активного отдыха: оно тренирует 
 мышцы ног и спины, активизирует 
деятельность сердечно-сосудистой 

системы, увеличивая выносливость 
и улучшая кровообращение.

В этом году на территории Пресни за-
лили катки на спортплощадках по сле-
дующим адресам:
•  Волков пер., д. 7 / 9;
•  Звенигородское ш., д. 2;
•  1-й Красногвардейский пр-д, д. 6;
•  ул. Сергея Макеева, д. 4;
• ул.  Мантулинская, д. 2;
•  Стрельбищенский пер., д. 10;
•  Б. Тишинский пер., д. 26 / 14;
•  Вспольный пер., д. 16;
•  Шелепихинское ш., д. 17, к. 3;
•  Шмитовский пр-д, д. 22.

ГБУ «Жилищник Пресненского райо-
на» — организация, которая обеспе-
чивает содержание и текущий ремонт 
этих площадок.

Если у вас есть замечания по техни-
ческому состоянию катков и по ка-
честву льда, позвоните по телефону 
+7 (495) 230-57-87 и оставьте заявку 
на их устранение.

Ещё один каток действует на терри-
тории детского парка «Пресненский» 
по адресу: ул. Дружинниковская, д. 9, 
с. 2. Тут регулярно проводятся спортив-
ные праздники и хоккейные турниры. 
Наступившая зима не станет исключе-
нием.

В Парке культуры и отдыха «Красная 
Пресня» на ул. Мантулинской, д. 5 прес-

ненцы и гости района  смогут покатать-
ся сразу на двух катках! Причём один 
из них с искусственным льдом и воз-
можностью взять коньки  напрокат.

Ну а самый большой открытый ка-
ток в районе будет традиционно 
на  Пат риарших прудах. Площадь этого 
катка составляет 5400 кв. м, места 
 хватит всем!

Друзья, не лишайте себя 
удовольствия и заряда бодрости! 
Приходите кататься на коньках. 
Приходите с детьми, приходите 
с друзьями, без положительных 

эмоций не останется никто!

Связаться с Игорем 
Степановым можно 
через социальные сети

КОНЬКАМИ ДРУЖНО РЕЖУТ ЛЁД
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